

» LA COLUMNA DE JOE BLACK

Esto es el colmo

¿Cuál es el colmo de un director del SII? No pagar durante nueve años los impuestos de bienes raíces que le correspondían.

Ustedes deben estar familiarizados con esos antiguos chistes que parten con la pregunta "¿Cuál es el colmo de...?".

Por ejemplo. ¿Cuál es el colmo de un jinete? Perder los estribos. ¿Cuál es el colmo de un abogado? Perder el juicio. ¿Cuál es el colmo de un monje? Tener malos hábitos.

Ya se acordaron, ¿no?

Bueno, si se fijan solamente en lo que ha sido esta precisa semana en Chile, tendrán que convenir conmigo en que han sido días de colmos en varios aspectos.

Veamos.

¿Cuál es el colmo de un director del Servicio de Impuestos Internos? No pagar durante nueve años los impuestos de bienes raíces que le correspondían. Parece una sátira, pero es real.

¿Cuál es el colmo de Gendarmería, que es la encargada de mantener presos a los presos y de luego reinsertar en la sociedad a los rehabilitados? Que la institución de uniforme verde oliva oscuro, en vez de reinsertar exconvictos, se dedique a re-

sartar a la sociedad con un sicario como el del barrio Meiggs.

¿Cuál es el colmo de los partidos de derecha? Dedicarse a pegarse derechos entre ellos en vez de preocuparse de encerrar a la izquierda.

¿Cuál es el colmo de un marxista? Llegar tarde a la revolución por quedarse discutiendo la teoría. ¿Y no es eso lo que le está pasando a la candidata presidencial comunista Jeannette Jara? Se va a cumplir un mes desde que ganó la primaria de la izquierda y todavía no tiene comando, ni voceros, ni sede, ni nada.

Más que nombrar gente en su equipo de campaña, lo que ha hecho Jeannette Jara es ir des-nombrando personas. Al des-nombramiento de Nicolás Eyzaguirre la semana pasada, se sumó ahora el des-nombramiento de quien fuera su jefe programático, Fernando Carmona, a quien fulminó de un minuto para otro pese a ser hijo del presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona.

¿Y cuál es, entonces, el colmo de un



presidente del Partido Comunista? Que una militante comunista de menor rango se coma a tu guagua.

Como ven, ha sido una semana de colmos. Podrán ser para la risa, pero probablemente a la mayoría de las personas comunes y corrientes nada de esto les parece jocoso. Los acogotados con el pago de impuestos; los que viven atemorizados por el crimen organizado que ha colonizado sus barrios; los electores de derecha que ven cómo sus líderes parecen querer estropear las elecciones presidenciales y parlamentarias de este año; los electores de izquierda que quieren ver de una vez cómo se integran todos los partidos a la campaña de la candidata única, ven todo esto con estupor.

La paciencia de la gente ya está colmada; llegó al límite, al punto de saturación. Muchos deben sentir que los políticos simplemente los abandonaron.

Es como el colmo del jardinero: que lo dejen plantado.